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内容提要 

 

1，（我們醫院）遺體捐獻，一年几十个，今年四、五十个。 

2，北京市一年，也就是一二百个，最多。 

3，你要说器官捐献它（北京市）是没开展。 

4，好多医院有器官捐献，紅字会它并不具体負責这个事。 

5, 現在很多都没通过红十字会啊！ 

6，去向就是用作教學和科研，沒有其它用途，不会弄到医 

院再怎么捐献。这没有那些东西，没有那些情况。 

7，不给，不给！完全没有任何费用可给的。对，然后您 

还得给跟他说清楚什么呢？就是遗体之后用完了也是火化，火化呢但是不能

给家属返还骨灰，因为这个是集体火化，它是一批一批的，它分不出来谁是

谁的，所以这个没法返還家属骨灰。 

 

 

电话内容 

 

景医生：喂，你好！ 

 

调查员：喂，你好。您这是首都医科大学那个附属医院那个 

遣体捐献站吗？ 

景医生：这就是首都医科大学遗体捐献办公室，没有附属什 

么医院的，这本身就是首都医科大学。 

 

调查员：噢～，因为刚才吧我打电话给那个叫佑安医院那个支大夫，支医生。我

有一个朋友～ 

景医生：嗯嗯。 

 

调查员：支医生，她叫支专员，支专员吧。 

景医生：噢。 

 

调查员：因为我有一个朋友，他有个家人病重，想做这个遗体捐献。这个我跟他

讲，他说什么病，我说是癌症，他说癌症不能做器官捐献，只能做遗体

捐献，他说那个我给你个电话吧（景医生：对），所以呢就给了我您这

个电话。嗯，我想问问情况，就说这个遗体捐献是怎么，怎么回事？怎

么运作啊？ 

景医生：他是这样，他是在北京的吗？ 

 

调查员：是啊，延庆的，住延庆。 

景医生：噢，那是这样，就是如果他，他家人或怎么着，能到我们这儿来领表就



领表，领不了表的话，因为道不是挺远的吗？领不了表就从那个北京市

红十字会网站上下载这个表格，就有个登记表，登记表填好了，有他本

人签字，还有他家属签字，就可以了。 

 

调查员：噢，那你们不去鉴定吗？ 

景医生：没，没法去！这个没法去，因为这个一是没有专门的人员去做这个；二

是就说呢，北京市各地太远，那个各区县都有。那一天可能都，一是也

不认得个道，二是那都回不来啦那就。 

 

调查员：噢那我想问您啊，就说像他这个遗体捐献，那个我知道你刚说要填表，

这个是很重要的。就说那个他这个遗体捐献以后他的去向呢？ 

景医生：去向就是用作教學和科研，沒有其它用途，不会弄到医院再怎么捐献。

这没有那些东西，没有那些情况。 

 

调查员：噢，不是说把那个器官摘了，让医院再做了移植？ 

景医生：那摘不了了！因为他这种情况摘不了了，因为他遗体的时候，那个器官

已经没用了。 

 

调查员：噢，那就说，这位大夫我想问你，就说他这个～他这给不给点费用，有

没有费用啊？ 

景医生：不给不给，完全没有任何费用可给的。对，然后您 

还得给跟他说清楚什么呢？就是遗体之后用完了也是火化，火化呢

但是不能给家属返还骨灰，因为这个是集体火化，它是一批一批的，

它分不出来谁是谁的，所以这个没法返還家属骨灰。 

 

调查员：噢，噢，噢。 

景医生：这您跟他说一声，然后就是说呢，建议他别到我们 

这儿来领表了，就是说从北京市红十字会那个网站上有这个器官和

遗体捐献报名的这么一项。 
 

调查员：噢，噢，就您说像咱们这个医院这种遗体捐献多吗？捐献的人多吗？咱

们一年能捐多少？ 

景医生：一年几十个。 

 

调查员：还到不了一百个？ 

景医生：不是很多。到不了！就是因為那个总共北京市加起來能超过一百個，就

说單個，像我们这儿到不了一百个。 

 

调查员：噢，就说，就说整个北京市才能一百多个，北京市这么大，才能捐一百

多个这个遗体呀？ 

景医生：对，北京市才能，也就一二百个吧，最多。 

 

调查员：噢，就是一年能捐这么多。噢，那还捐的不多，那说明，人们这个意识

还不是太，对这个捐献，还有点～比较保守，是吧？ 



景医生：对对对对，您说的对。他不是保守，就说这个他的 

意识不太对，不说保守不保守，他的意识不对。有些人就是说，一是

这个我捐完了我能得到什么？是吧？他有这个问题。 
 
调查员：那个家属也让我问一下这个费用，刚才你说没有。 
景医生：嗯，对，这个是这样。还有一个就是说，您说的这 

费用問題，比如说这个病人在医院看病的一切费用，都还是家属來

自个负责，包括最后去世以後在医院太平间，保存的那几天，那些

那都是由家属来負責。只不過就最後拉运遗体是由我们来负责。 

 

调查员：噢，噢，行。 

景医生：嗯，您都跟家属先说一声吧，都跟他说明白了，然后他们家人再商量一

下，同意不同意以后再说。 

 

调查员：那就说打电话再找您哪？您贵姓啊，让他找您吧？ 

景医生：對，免贵姓景，风景的景。 

 

调查员：另外我还想问一下，就是像你们这个跟红十字会有，有什么关系吗？因

為红十字会鉴定嘛。 

 

景医生：红十字会就，红十字会它就說的，它有的，我们等于是受它的领导啊。 

 

调查员：你受北京市还是国家那个红会啊？ 

景医生：北京市。那国家的管着北京市，北京市的管着我们 

的。 

 

调查员：哦，那因为刚开始的时候吧就打电话打到那个北京的红会呀，他有一个

叫，姓王的一个叫什么，姓王吧。我问他这个器官捐献，他说我们这儿

没有开展这个捐献，他说我们这成立办公室六年了，我们从来没有开展

过。哎，我说你红十字会怎么没开展啊？他说我们就没启动，还在筹备。

是这样的吗？ 

 

景医生：红十字会它一般不负责。这个情况是这样，我知道的情况是，好多医院

有这个器官捐献，红十字会它并不具体負責这个事。 

 

调查员：那他说他没有开展过，从来没开展过这个器官捐献啊，这些遗体捐献的。 

景医生：它本身是没开展过这个，它红十字会它不是医院，它开展这个干什嘛呀，

它没用啊。 

 

调查员：不是，就是它这工作没开展，他说工作就没开展这个捐献的工作。 

景医生：对啊。您说器官捐献？还遗体捐献？您要说器官捐献它是没开展。 

 

调查员：它是没开展啊？它为什么不开展，那个各个省都在开展，它怎么不开展

啊？ 



景医生：不是，医院有了，那人家再开展干嘛呀？ 

 

调查员：它是红十字会它就～ 

景医生：各个医院，好多医院都有。好多医院都有它就不用 

 

调查员：那这个器官是由各个医院来～ 

景医生：它实际上是這樣的，它开展不开展，这个只是一个形式上的事。真正那

个，就是说呢，真正办这个实际操作的是它各个医院，如果是器官捐献

是它各个医院，如果是遗体捐献是在各个大学。 

 

调查员：呵呵，我就奇怪了，我说那你红十字会不是搞器官捐献的吗，怎么没开

展哪？ 

景医生：嗯。它不是专门搞器官捐献，它不是专门搞，它即使开展了它也不会直

接负责搞这个事，说都捐到它那儿，不会，它也是让你联系到各个医院，

有这个捐献这个～ 

 

调查员：他就说，我们从来没有做过这个器官捐献的事，没有，工作没开展。 
景医生：那有可能，那有可能。 

 

调查员：有可能啊？ 

景医生：那有可能。 

 

景医生：对，那个器官是很多医院有，比如说这个协和、同仁、友誼、還有佑安

医院，這都有器官捐献，它针对不同的目标，它是针对不同的重点。 

 

调查员：那你说它红十字会不开展的话，一般不是器官捐献都要红十字会要认证

要签字的，那如果要各个医院自己搞的，那就不要通过红十字会去验证

和签证了。 

景医生：現在好多就是没通過紅十字會啊！ 

 

调查员：啊，没有啊？ 

景医生：現在很多就没通过红十字会啊！对呀。 

 

调查员：包括遗体捐赠都不需要他们来签、签字验证了啊？ 

景医生：嗯，这个就是总的来说，是在它领导这个范围之内，可是就说具体执行，

具体执行是在各个具体的单位，它不是，不是说的在它那执行，所以它

就不用太操心这个执行的问题。 

 

调查员：噢，就是说各个医院管各个医院，像武警不是做特别多吗？一般做器官

移植多嘛，那他们肯定也更不经过这个红十字会了。 

景医生：那不知道，应该，应该没经过吧。不知道它经过没经过。应该，它没开

展，它没直接领导，那就不会经过它。 

 

调查员：噢，那就各个医院它自己就各自为政，自己搞来供体自己就做，反正跟



那个北京红十字会也没任何的关系等于说？ 

景医生：它只要合法就行，只要合法就行。 

 

调查员：是吧，经过不经过红十字会签证都无所谓，認證都无所谓了哈？ 

景医生：嗯，这没有什么认证不认证，可能就主要是合法就 

可以。 

 

调查员：哦这样子，那就行了吧。那我知道了，我回去告诉他，把你这说的情况

让他，或者到网站先拿个表先看一看。 

景医生：您把这个详细情况跟他说一声吧，对对，详细情况 

跟他说一声吧。 

 

调查员：像咱们这个今年，就是咱们这个大学啊，今年咱门捐了有多少遗体？ 

景医生：四、五十个。 

 

调查员：那也可以啊，那也不算少了。 
景医生：行，行，那这样，好麻烦您了，麻烦您了。 

 

调查员：好，再见。 

景医生：好的，没问题。 

 

调查员：谢谢您了。 

景医生：没事儿，没事儿，再见。 

 

 


